
él. Siempre que nos encontramos
con su familia hay muchísimo ca-
riño. Los tiempos no se nos ha-
bían dado hasta que hace un año
nos sentamos a escribir esta can-
ción que pensamos que sería muy
bueno grabarla con Carlos. Se la
mandamos, él usó su magia y
ahora ‘Empinar el codo’ no es na-
da más nuestra, sino que de todos
ustedes”, señala Joy.

El dúo está conmemorando con
nueva música los 20 años desde
su formación, números redondos
que aún no saben si celebrarán el
próximo año cuando se cumplan
las dos décadas de la salida de su
primer disco, “Esta es mi vida”.

“Más que pensar en un aniver-
sario, siento que esto lo celebra-
mos cada noche que subimos a un
escenario. Nos gusta ver en retros-

pectiva y agradecer… Quizás en
su momento sería interesante ha-
cer una gira recordando el primer
disco. Las opciones son muchas”,
dice Jesse, que agrega, “hoy, al
menos para mí, no estoy pensan-
do en qué punto de mi carrera es-
toy, quiero disfrutar al máximo
donde me encuentro con mi her-
mana, donde estoy personalmen-
te, familiarmente y todo eso, al fi-
nal es la consecuencia de terminar
haciendo música inspirada en to-
do eso que emana de nuestro ser”.

Este nuevo tour llegará a San-
tiago al Movistar Arena con dos
fechas el próximo 11 y 12 de sep-
tiembre. “Escribir nueva música
es la excusa perfecta para regresar
y poder compartir más de ella,
¿no?”, plantea Joy, quien en mayo
pasado estrenó junto a Foreigner
su clásico “I want to know what
love is” en español.

La gira solo tiene conciertos
hasta el 1 de febrero de 2026 en

Estados Unidos y el dúo se
apura en aclarar: “Acaban

los que anunciamos”,
abriendo las chances de
un nuevo regreso al
país, esta vez para ser
parte del Festival de
Viña del Mar donde
ya se han presentado
en dos ocasiones, en
2014 y 2018.

“Ustedes saben
que nosotros ama-
mos estar en Viña
y t e n e m o s u n
tiempo ya de no

ir, así es que yo di-
go que ya es hora”, dice

Joy y Jesse agrega con-
tundente: “Si cada sábado

nos invitaran a Viña, ahí
vamos a estar”.

Jesse y Joy se largan a reír al
otro lado de la pantalla. En video-
llamada con “El Mercurio”, des-
de Ciudad de México, ironizan
con el nombre de su reciente ál-
bum, “Lo que nos faltó decir”, y la
gira que acaban de arrancar hace
una semana, “El despecho tour”.

“Estaría increíble que al final
tuviéramos un plan maestro de
que todos los discos estuvieran li-
gados con sus títulos y que en es-
tos 20 años hubiéramos ido de-
jando easter eggs (mensajes ocul-
tos como los de películas o series)
y que todos partieran de una nue-
va canción. Estaría brutal”, plan-
tea entusiasmado la mitad mas-
culina de la dupla de hermanos.

Pero Joy aterriza la conversa-
ción apuntando al fondo de su
nueva producción: “El concepto
del disco es que siempre hay co-
sas que faltarán decir, esa es la iro-
nía del título. Y cuando más ade-
lante, venga nueva música, en
unos cuantos años, estará ahí to-
do lo que queremos decir, que
evidentemente no dijimos en
el disco anterior. Jesse y yo
somos personas que esta-
mos constantemente en
proceso de creación, en-
tonces eso es lo que lo
hace simpático”, seña-
la la cantante.

En el álbum, lanza-
do en mayo pasado y
presentado como su
trabajo más personal,
vienen colaboraciones
junto a Elsa y Elmar,
Edén Muñoz, Poo Be-
ar y Banda MS, y don-
de también destaca
un sencillo con Car-
los Vives, “Empinar
el codo”.

“ H a c e m u c h o
tiempo que quería-
mos hacer algo con

Jesse & Joy: “Escribir 
nueva música es la excusa

perfecta para regresar”

JOSÉ VÁSQUEZ 

El dúo vuelve a Santiago para presentar, con dos shows, su
reciente álbum, “Lo que nos faltó decir”, y habla de su deseo de

estar otra vez en la Quinta Vergara.

Jesse & Joy se presentarán este 11
y 12 de septiembre en el Movistar
Arena con su gira “El despecho”.

lo Londra que vuelve es distinto
al que se fue por última vez.
Además de su retiro obligado
de la música, en estos años Lon-
dra fue padre de dos hijas y dejó
de fumar y de tomar alcohol.

“Ahora se siente distinto por-
que antes salir de casa era toda
una aventura, era toda una tra-
vesía. Y ahora cuando salgo de
casa y tengo que alejarme de mi
familia, de mis hijas, me mata.
Cuento los minutos para vol-
ver, pero eso hace que yo lo va-
lore y le saque el jugo a cada
momento que estoy en el estu-
dio”, dice Londra.

Parte de los aprendizajes vi-
tales de Londra se refleja en
“Versus”, un EP que lanzó en
marzo y donde muestra su face-
ta más reflexiva. “Aprendí un
montón acerca de por qué hago
lo que hago. Ahora tengo muy
claro qué quiero hacer, que para
mí es mostrar que se puede ser
cool siendo simple. No hay que
ser ostentoso para ser cool, sino
que uno siendo simple y tenien-

do los valores bien claros, bien
presentes, puede ser cool”, dice.

Y agrega: “Aprendí a valorar
todo, desde lo más mínimo has-
ta lo más grande. Siento que si
yo no hubiese sido tan discipli-
nado como soy, esos tres años
de ausencia me hubiesen pasa-
do por encima, pero yo salí a flo-
te de vuelta. Me la banqué gra-
cias a mi equipo, a mi familia, a
todos los que estuvieron ahí”.

Londra ha lanzado una serie
de singles durante el 2025, sien-
do el más reciente “Nanaena”,
junto al mexicano RVFV. Tam-
bién ha estrenado colaboracio-
nes con nombres como Wisin,
María Becerra y los chilenos
King Savagge, Jairo Vera y Bay-
ron Fire, con quienes grabó el
remix del hit nacional “A200”.
“Me llamaron para decirme que
King Savagge estaba buscando
un remix con argentinos y que
me habían nombrado a mí. Yo
pedí que me dieran una semani-
ta, me fui al estudio, mandé mi
verso y listo. Así fue”.

Hace casi una década, la mú-
sica argentina comenzó a vivir
uno de los fenómenos más gran-
des de su historia reciente, cuan-
do el trap hecho en ese país em-
pezó a liderar listas de populari-
dad y trascender fronteras. Uno
de los pilares de esa generación
fue “El quinto escalón”, un en-
cuentro de batallas de improvi-
sación donde surgieron varios
de los artistas que luego empe-
zaron a grabar su música, como
Duki, Ysy A y Wos.

En ese listado también estaba
Paulo Londra, pero, a diferencia
de los otros, tuvo que enfrentar
un obstáculo que detuvo en se-
co la explosiva carrera que había
comenzado en 2017. Cuando su
nombre ya era de los más im-
portantes de la escena argenti-
na, un problema contractual, en
que Londra acusó que lo habían
engañado para que renunciara a
parte de sus derechos autorales,
lo tuvo sin sacar música durante
casi tres años.

Aunque su regreso discográ-
fico se produjo en 2022, no ha
sido hasta este año en que ha
vuelto a presentarse en vivo con
regularidad. “Lo más hermoso
ha sido sentir lo que es la músi-
ca, lo que es el cariño. Ese calor
es lo más lindo. Me acuerdo que
mi viejo me decía: ‘Vos vas a
sentirte de vuelta cuando te pa-
rés en un escenario y sientas có-
mo te grita la gente’. Y tenía ra-
zón. Estaba ansioso por tener
una gira, por subirme a cual-
quier escenario y solamente ver
las caras de la gente y cantarles
canciones. Ahí fue cuando dije:
‘Wow, este es mi hábitat’”.

Este nuevo recorrido lo traerá
al Movistar Arena el próximo 9
de septiembre, sellando su re-
greso a escenarios chilenos des-
pués de seis años. Eso sí, el Pau-

Paulo Londra: “Quiero
mostrar que se puede ser

cool siendo simple”

RAIMUNDO FLORES S.

El cantante, pilar del boom urbano argentino, se presentará en
Chile en el marco de la gira que lo trae de vuelta a los

escenarios después de una larga pausa.

Además de la
gira que está
realizando, Paulo
Londra ha tenido
una activa agenda
de lanzamientos
musicales.
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cruzarán la transmisión televisiva y
en los que el animador contará sus
experiencias personales y como lí-
der de la cruzada solidaria.

“Don Francisco es una persona
que ha vivido de todo: ha triunfado
en Chile y en el extranjero, ha esta-
do con grandes personalidades y,
por supuesto, ha sido el alma de la
Teletón”, dice González. “Sentimos
que tiene que transmitir parte de su
experiencia de vida y de crecimien-
to a través de estos testimoniales”.

Kreutzberger viene hace años di-
ciendo que está dando un paso al
costado del programa televisivo y

su decisión no ha cambiado. Por lo
mismo, su presencia en la anima-
ción seguirá siendo en horarios cla-
ve. “Pero queremos hacer estos vi-
deos para homenajear al creador y
figura fundamental de la Teletón, lo
que hará crecer su presencia en la
pantalla”, sostiene el director.

La Teletón 2025 también poten-
ciará la presencia de las regiones con
actividades y desafíos. Además, las
figuras de la mesa digital represen-
tarán a cada una de las zonas del
país.

“Para nosotros es súper impor-
tante decir que el 70% de los apor-

tes que recibimos el día del progra-
ma vienen de las personas y gracias
ellas es posible cumplir la meta” y
“por eso este año queremos centrar
la campaña en las personas, en la fa-
milia y en regiones”, sostiene la di-
rectora general de la Fundación Te-
letón, María José Zaldívar. 

Cambios en el escenario

El show de cierre del evento, ade-
más, vuelve este año al Estadio Na-
cional y se decidió que para mejorar
la experiencia del público el escena-
rio no estará al centro de la cancha
del coliseo. “Vamos a ubicar el esce-
nario en el costado sur, bajo el mar-
cador, como se hace en los grandes
espectáculos. El que el escenario es-
tuviera al centro tenía la dificultad
de mostrar muchas veces al artista
de espalda al público”, dice Gonzá-
lez.

El profesional, que acaba de ser
nombrado como director del Festi-
val de Viña 2026, se refiere también
al desafío de estar a cargo de dos de
los principales eventos televisivos
del país. “Es una responsabilidad
gigante porque son eventos muy
masivos y de espíritus distintos: el
Festival de Viña es más espectáculo
y show y la Teletón está conectada
con las emociones, la responsabili-
dad y la transparencia”. 

Este año la meta a alcanzar de la
Teletón asciende a $40.502.617.946.

La Teletón 2025 ya comienza a
tomar forma. El evento que
este año se realizará los días

28 y 29 de noviembre, entre la pri-
mera y la segunda vuelta presiden-
cial, ya definió a los primeros artis-
tas que estarán presentes en el Tea-
tro Teletón y en la jornada de cierre
que este año vuelve al Estadio Na-
cional luego de que en 2023 y 2024
se realizara en la Quinta Vergara. 

Juan Pablo González, director ge-
neral del evento, comenta que lo
que se quiere es tener una parrilla
de artistas de renombre durante las
27 horas y no solo en el show de cie-
rre. “Estamos trabajando con pro-
ductores para ir levantando la pre-
sencia de artistas de gran nivel tam-
bién en el teatro”, consigna.

Menciona entre los primeros
confirmados a la española Ana To-
rroja y a los mexicanos Cristián Cas-
tro, además de Emmanuel, Manuel
Mijares, Yuri y Lucero, quienes du-
rante esas fechas estarán girando
con su espectáculo “Entre amigos”.
“Por supuesto hay muchos otros
nombres y varios artistas naciona-
les, pero estamos esperando la con-
firmación”, agrega el ejecutivo.

Otra arista en la que se trabaja es
en fortalecer la presencia de Mario
Kreutzberger, Don Francisco, du-
rante todo el programa. Esto se ma-
terializará a través de cortos que

PATRICIA CERDA F. 
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Teletón confirma
primeros artistas
y suma testimonios
de Don Francisco 

Ana Torroja fue una de las primeras ar-
tistas en confirmar su participación. 
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Yuri estará en el escenario junto a Em-
manuel, Lucero y Manuel Mijares. 
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Mario Kreutzberger tendrá mayor presencia este año en la pantalla a
través de videos donde contará su experiencia en la campaña. 

Ana Torroja, Cristián Castro, Lucero, Yuri,
Manuel Mijares y Emmanuel serán parte del
programa de los días 28 y 29 de noviembre y
cuyo show de cierre vuelve al Estadio Nacional. 

Muere recordado 
intérprete de “Nip Tuck”
A los 56 años falleció el actor Julian McMa-
hon, quien se hizo conocido por su participa-
ción en las series “Nip Tuck” y “FBI: Most
Wanted”, además de representar al Dr.
Doom en las dos entregas de la película “Los
Cuatro Fantásticos”, en 2005 y 2007. Se-
gún informó su esposa, Kelly MacMahon, el
intérprete nacido en Sídney, Australia,
enfrentó una larga batalla contra el cáncer y
dejó de existir el pasado 2 de julio en su casa
en Clearwater, Florida.

Bad Bunny parodia a Donald
Trump en videoclip

El cantante puertorriqueño causó revuelo en
las redes sociales con su último video “Nue-
vayol”, en el que defiende a los inmigrantes
de las políticas del presidente Donald Trump.
La pieza, que fue lanzada el 4 de julio, el Día
de la Independencia de Estados Unidos,
muestra la Estatua de la Libertad con la
bandera de Puerto Rico pegada en la frente
y un discurso radial con una voz similar a la
del mandatario estadounidense. “Cometí un
error, quiero pedir disculpas a los inmigran-
tes en América, quiero decir en Estados
Unidos.Este país no es nada sin los inmi-
grantes”, dice el falso Trump en el video. 
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Actor Sean Gunn se reunió
con el público en la Comic
Con Chile
El actor de la serie “Guardianes
de la galaxia” y quien interpreta
al villano Maxwell Lord en la
película “Superman”, que dirige
su hermano James Gunn y se
estrena el 10 de julio, fue el gran
protagonista de la jornada de
ayer de la Comic Con Chile. En
el evento, que se desarrolla en
Espacio Riesco, el actor firmó
autógrafos, habló en español con
sus seguidores y comentó que es
la segunda vez que visita el país,
ya que junto a su hermano y sus
respectivas parejas recorrieron
hace algunos años la Patagonia.
Sobre su trabajo en “Superman”,
Gunn comentó: “Me llevé muy
bien con el elenco. Fue una expe-
riencia nueva para mí, pero me
encantaría seguir siendo parte
del universo DC”.
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